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で
す

ピカピカの１年生／新山小学校 （４月６日）

は４年生の頃から日本舞踊を習いました。カ

ダーレなどで開かれるイベントで踊ると、お客

さんが「上手になったね」「これからも頑張ってね」

と、温かい声をかけて下さいます。その笑顔を見ると

嬉しくなって、また一生懸命に踊ろうと思いました。

　この２月に本荘東中学校の二年生は、三年生の受

験合格を祈願して「ごてんまり」を作りました。講師

の阿部登志子先生は何度も東中に足を運んで熱心に

教えて下さり、「伝統を伝えたい」という思いを強く

感じました。

　心が温かくて、伝統を大切にする、そんな由利本

荘市に生まれ育って本当によかったです。私が市の

ために今できること、そして将来できることを考えて

いきたいです。

くの通っている矢島小学校は、お城の跡に建て

られた学校です。高台にあり、矢島の町が一望

できます。矢島を治めていたのは、高松から来た生駒

のお殿様でした。

　秋になると、町のみんなが楽しみにしている「八朔

祭り」というお祭りがあります。祭典では、おはやし

と共に大きな山車を引っ張りながら町の中を回りま

す。丁内の子ども達が山車を引っ張りながら、途中で

踊りを披露します。

　４００年以上の歴史がある「八朔祭り」ですが、昨

年度の高松訪問で、このお祭りが高松から伝わった

ものだと知り、驚きました。ぼくは、もっと矢島の歴

史を深く知り、もっともっと矢島の町を好きになりた

いと思います。
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ま
ち
の

声
か
ら

　高
齢
者
の
雇
用
促
進
が
話
題
と
な
り
、
賛
否
両
論
を
聞

く
こ
と
が
あ
り
ま
す
。

　身
近
な
と
こ
ろ
で
も
、
多
く
の
高
齢
者
の
方
が
働
い
て

い
ま
す
。
私
の
家
は
農
家
で
す
が
、
手
が
足
り
な
い
と
き

な
ど
に
、
た
ま
に
仕
事
を
手
伝
っ
て
下
さ
る
の
は
、
古
希

を
過
ぎ
た
大
ベ
テ
ラ
ン
の
方
々
。
い
て
も
ら
わ
な
く
て
は

非
常
に
困
る
、
大
切
な
存
在
で
あ
り
、
ほ
か
の
農
家
や
事

業
所
で
も
働
く
、
引
っ
張
り
だ
こ
の
人
材
で
も
あ
り
ま
す
。

「
ワ
ー
ク
シ
ェ
ア
リ
ン
グ
（
仕
事
の
分
け
合
い
）」
な
ら
ぬ

「
ワ
ー
カ
ー
シ
ェ
ア
リ
ン
グ
（
働
き
手
の
分
け
合
い
）」
状

態
で
す
。
ま
た
、
農
産
物
直
売
所
に
行
け
ば
、
見
事
な
野

菜
や
漬
物
な
ど
を
作
っ
て
売
る
、
元
気
な
七
十
代
、
八
十

代
の
方
々
に
会
い
ま
す
。

　そ
ん
な
、
高
齢
に
な
っ
て
な
お
働
く
先
輩
方
の
姿
か
ら

は
、
働
く
こ
と
を
苦
に
す
る
様
子
も
、
辛
抱
し
て
生
活
し

て
い
る
様
子
も
感
じ
ら
れ
ま
せ
ん
。
し
ょ
っ
ち
ゅ
う
温
泉

や
ラ
ン
チ
に
出
掛
け
た
り
、
と
き
に
は
日
本
各
地
を
旅
行

し
た
り
。
よ
く
働
き
、
よ
く
遊
び
、
生
き
生
き
と
人
生
を

楽
し
む
姿
を
見
る
と
、
こ
ち
ら
も
明
る
い
気
持
ち
に
な
り
、

嬉
し
く
な
り
ま
す
。

　い
ろ
い
ろ
な
職
種
で
、
高
齢
者
が
気
軽
に
ち
ょ
こ
っ
と

働
く
場
が
あ
れ
ば
、
孤
立
化
を
防
い
だ
り
、
健
康
寿
命
を

延
ば
し
た
り
す
る
こ
と
に
も
つ
な
が
る
か
も
し
れ
ま
せ

ん
。
高
齢
に
な
っ
て
ま
で
も
働
く
よ
り
は
、
の
ん
び
り
暮

ら
し
た
い
と
思
っ
て
い
た
私
で
す
が
、
働
け
る
う
ち
は
少

し
働
い
た
ほ
う
が
、
楽
し
く
生
き
ら
れ
る
の
か
も
し
れ
な

い
、
そ
ん
な
気
が
し
て
い
る
、
今
日
こ
の
頃
で
す
。
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佐
々
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茂

　
　
　
　
　
小
松
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一

い

と

う

ま

さ

こ

さ
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荘
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（
下
万
願
寺
）

伊
藤

　昌
子

議
会
報
編
集
特
別
委
員
会

議論の中からピックアップ　▶Ｐ２
平成３０年度の主な事業　　　▶Ｐ４
会派代表質問　　　　　　　▶Ｐ６
ここが聞きたい　一般質問　▶Ｐ８
第１回臨時会・議員連盟の設立　▶Ｐ１２
行政視察の受入状況・お悔やみ　▶Ｐ１３
議会報告会「市民と語る会」  ▶Ｐ１４
お知らせします　議会の動き　▶Ｐ１５
愛ＬＯＶＥゆりほんじょう　▶Ｐ１６

３月定例会
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３
月
定
例
会
も
熱
い
議

論
で
終
え
ま
し
た
。

　
初
当
選
で
初
質
問
し
た

議
員
は
１２
月
定
例
会
で
３

人
、
今
定
例
会
で
３
人
が

一
般
質
問
。
各
議
員
は
、

当
市
の
活
性
化
や
市
民
の

暮
ら
し
に
直
結
す
る
課
題

解
決
に
向
け
、
真
摯
に
訴

え
ま
し
た
。

　
質
疑
内
容
の
一
言
一

句
、  

今
後
市
議
会
の
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
さ
れ
ま

す
が
、
可
能
な
方
は
ぜ
ひ

議
会
傍
聴
席
か
ら
緊
張
感

漂
う
議
論
を
生
で
。
来
場

で
き
な
い
方
は
「
ゆ
り
ほ

ん
テ
レ
ビ
」
で
ご
覧
く
だ

さ
い
。

　
市
民
み
ん
な
が
市
政
に

参
画
し
、
み
ん
な
で
よ
り

良
い
市
を
創
り
上
げ
て
い

き
ま
し
ょ
う
。（

岡
見
善
人
）
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 １８日 

 ２４日

 ２９日

 １日

 ６日

 １３日

 １４日

 １９日

 

 ５日

 ７日

 ８日

 ２０日

 ２２日

 ２８日

３月定
例会

議論の中からピックアップ

問 　納付できる市税４税とは。

答 　個人住民税、固定資産税、軽自動車税、国

民健康保険税である。コンビニエンスストアは

２４時間営業なので市民の利便性向上になり、

収納率の上昇が期待される。

　平成３１年４月よりコンビニエンスストア、ゆうち
ょ銀行での納付が可能となります。

市税４税　コンビニ納付

問 　返礼品の人気品目は。

答 　はちみつ、フランス鴨、お酒の３品目である。

７月の大雨被害復興支援金などを加えると３２

８９件、６１２３万円となる。返礼品は１８０品

目から１９８品目に拡充の予定。

　平成３０年２月末時点で、ふるさと納税の寄附金
額が前年度より約９００万円増となっています。

ふるさと納税　５５８８万円余

問 　敬老会開催事業をどのように推し進めるのか。

答 　市としては、外出促進に向けての継続事業

とすべきと考えている。

　今年度からは各地域の敬老会に参加された

方に記念品を渡し、参加されなかった方には、

市からのメッセージの入った名簿を送ることと

する。

　高齢者の外出を促進するために敬老会は継続
していきます。

今後の敬老会のあり方は
議長公務・交際費の詳細につきましては、市ホームページをご覧ください。

３
月
定
例
会

４日

７日

２０日

５日

６日

７日

１３日

２４日

２６日

２７日

新春商工パーティー

成人式

ふるさと応援大使情報交換会（東京都）

優良技能者表彰式

秋田県市議会議長会定例会（秋田市）

スポーツ賞表彰式

平成３０年度予算に係る会派内示

由利本荘建設技能組合定期総会

由利組合総合病院運営協議会

本荘由利広域市町村圏組合議会定例会（３月）

慶祝、協賛など
１７５，０００円

（４件）
６０，０００円

（２件）
９０，０００円

（７件）

１月 ２月 ３月

市議会カレンダー
● ６月定例会の予定 ●

５／２７ ２８ ２９ ３０ ６／１ ２

３ ４ ５ ６ ７ ８

１０ １１ １２ １３ １４ １５ １６

９

１７ １８ １９ ２０ ２１ ２２ ２３

２４２５ ２６ ２７ ２８ ２９ ３０

月 火 水 木 金 土

本会議
（開会）

常任
委員会

常任
委員会

常任
委員会

特別
委員会

本会議
（閉会）

議会の予定は変更になる場合があります。

詳細は議会事務局までお問い合わせください。

（ＴＥＬ２４－６３８６）

　本会議でどんなことがどのように話し合われ

ているのか、様々な手段で知ることができます。

皆さんの暮らしに直結していることばかりです。

ぜひご覧ください。

議会を見よう！知ろう！

▶ 次の定例会は６／８～２８ ◀

議会を傍聴 ―ライブで！
当日、直接傍聴席（市役所本庁舎５階）

へおいでください。

会議録で読む
議会終了後２か月程度で会議録ができあが

ります。冊子または、由利本荘市ホームペ

ージから見ることができます。

ケーブルテレビで生中継
本会議の様子を生中継でご覧になれます。

議長公務（主なもの）議長公務（主なもの）

議長交際費議長交際費

１月

２月

３月

１月

２月

３月

市議会からのお願い

議会報編集特別委員会

建設常任委員会協議会

議会運営委員会

臨時会　議会全員協議会　会派代表者会議

会派「高志会」行政視察

　　　　　　　　　　　　　（湯沢市、宮城県石巻市）　～２日

商工会と産業経済常任委員会との懇談会

議会運営委員会　会派代表者会議　 

平成３０年度予算説明会

本会議（開会）　会派代表者会議　

総務・教育民生・産業経済・建設

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　各常任委員会協議会

議会報告会「市民と語る会」全体会議

本会議（会派代表質問、一般質問）　～７日　

議会運営委員会　議会全員協議会

委員会（議案審査）～１３日   ※１０、１１日は除く

本会議（閉会）議会運営委員会

会派「市民創風」行政視察

　　　　　　　　　　　　（宮城県大衡村、登米市）　～２３日

議会報編集特別委員会
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議会日誌議会日誌

日

　５月３０日（水）

までに受理する

請願・陳情を審議

する予定です

３１

農地利用最適化交付金制度

問 　農業委員などへの実績給の支給とは。

答 　担い手への農地集積や遊休農地の発生防

止・解消を指標とした委員の活動実績に応じ

て交付されるもので、現在の月額報酬に上乗

せして実績給が支給される。

　国は、委員の活動実績と成果実績に応じた交
付金制度を創設しました。

問 　鳥海、直根、笹子の３診療所などの今後の運

営のあり方と医師不足対策は。

答 　高齢の医師が多い中、若年齢の医師確保と

診療所のあり方を含めた市全体の地域医療の方

向性などを検討するため、「由利本荘市地域医

療検討委員会」が設置された。

　今後は、医師、

地域まちづくり協

議会会長、保健所

長、市担当部長な

どを含む１２人の委

員で考えていく。

　国と地方が同じ方向を向き、より強力に医師不
足の解消を目指す必要があります。

地域医療　今後の方向性は

 ９日、１７日

一般質問

本会議

本会議 本会議

返礼品の人気３品目

鳥海地域の３診療所

農地パトロールの状況

　市議会では、飲食を伴う会合には

案内状に会費の額を明記していただ

くように申し合わせております。

　皆さまのご理解とご協力をお願い

します。

一般質問 一般質問

市民にわかりやすく・開かれた議会を目指し
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問 　災害救助法とは。

答 　全国で対象となる都道府県が２つ以上ある

と国内全ての市町村が対象となる。弔慰金は

生活の生計維持者に５００万円、その他の人は

２５０万円となる。

問 　事業の内容と自己負担は。

答 　由利本荘市耐震改修促進計画に基づき住宅

の耐震化に取り組んだもので、平成３０年度か

らは手続きを簡略化して診断士派遣型となる。

　診断費用は一律１３万円として、自己負担額

を１万円に軽減し、残額は国が６万円、県が３

万円、市が３万円を補助する事業である。

　全国的な大雪で２月１４日付で福井県、新潟県
に災害救助法が適用され弔慰金が支給されるこ
とになりました。

大雪による災害弔慰金

　震災に備え木造住宅の耐震診断費用を補助し
ます。

木造住宅耐震診断支援事業

問
　体育備品の購入契約が、複数回に分かれてい

る理由は。

答 　納入まで時間のかかるものを分けて入札して

いると同時に、リスクを回避している。

　トレーニング機器は、指定管理者側で使い

やすいものを導入することも想定している。今

回は市で導入しようとする機器を使用すること

となった。

問
　今後も備品の契約に関する議案が提出される

のか。

答 　平成３０年度も２０００万円以上の契約につ

いては、審議をお願いする。

　目的・用途に応じて購入契約を進めています。

由利本荘アリーナ備品の
購入契約

問 　防災関連の備品などが少ないようだが。

答
　非常食や防災用の消耗品などは、危機管理

課で順次購入予定である。

問 　今冬のこれまでの除雪費累計は。

答 　例年に比べ１１～１２月の早い時期に降雪が

多かったため、県での除雪予算についても過

去最高６１億円となっている。

　本市においても今期４度目の追加補正１億６

０００万円とし、これまでに１４億円の除雪費

となっている。

　今冬は大雪だったため、除雪費の総額が１４億
円になりました。

今冬の除雪費

議会報告会「市民と語る会」を開催します

問 　矢島スポーツ宿泊センター「ユースプラトー」

の用途廃止と今後の活用は。

答 　（株）鳥海高原ユースパークが管理運営して

いるユースプラトーの指定管理期間が平成２９

年度末で満了となる。利用者の減少もあり収

益の向上が見込めないことから用途廃止する。

　今後は空き公共施設利活用促進条例に基づ

き利活用する団体などを公募する。

　今後は空き公共施設利活用促進条例に基づき
利活用する団体などを公募します。

矢島ユースプラトー用途廃止へ

除雪作業の状況

アリーナ防災備品

この班編制で伺います

伊藤文治 長沼久利 正木修一
１班

［班長］ 三浦　晃 佐々木茂 高野吉孝 湊　貴信 岡見善人
２班

［班長］ 伊藤岩夫 小松浩一 佐藤健司 佐藤　勇
３班

［班長］ 今野英元 大関嘉一 阿部十全 髙橋和子 佐々木慶治
４班

［班長］ 佐々木隆一 渡部　功 佐藤義之 三浦秀雄 高橋信雄
５班

５／２６

５／１９

５／２８

５／２８

５／２９

５／２８ ５／２９

午後２：００…由利・善隣館　　　　午後６：３０…本荘・市民交流学習センター

午後６：３０…大内・大内農村環境改善センター 午後６：３０…本荘・アクアパル

午後６：００…岩城・岩城会館 午後６：００…鳥海・紫水館

午前１０：００…西目・シーガル　　　　午後６：００…矢島・日新館

午後１：３０…本荘・職業訓練センター　　　　午後６：００…東由利・有鄰館

第
１
部
は
、
３
月
定
例
会
の
議
会
報
告
と
、
各
委
員
会
で
審
議
さ
れ
た
案
件
か
ら
次
の
内
容
に
つ
い
て
ご
報
告
し
ま
す
。

　
　
　
　
　
◆
木
の
お
も
ち
ゃ
美
術
館
関
連
事
業
　
◆
地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
関
連
事
業
　
◆
移
住
定
住
促
進
事
業

　
　
　
　
　
◆
羽
後
本
荘
駅
周
辺
整
備
事
業
　
◆
由
利
本
荘
ア
リ
ー
ナ
管
理
運
営
に
つ
い
て

第
２
部
は
、
質
問
用
紙
な
ど
を
元
に
し
て
、
市
民
の
皆
さ
ん
と
の
意
見
交
換
を
行
い
ま
す
。

　
　
　
　
　
詳
細
は
今
後
、
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
市
広
報
、
Ｃ
Ａ
Ｔ
Ｖ
な
ど
で
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

［班長］ 吉田朋子 伊藤順男


